

sprach zu Nathan: „So wahr der Herr lebt, der Mann ist ein Kind des Todes, der das gethan hat, und das Schaf soll er vierfach bezahlen.“

Da sprach Nathan: „der Mann bist Du selbst!“

In diesem Augenblick erkannte David die ganze Größe seines Verbrechens. Bittere Reue ergiff sein Herz, und er rief aus: „ich habe gesündigt wider den Herrn!“ David bereute seine Sünde nicht bloß durch Worte, sondern durch die That, und hinfüro war sein Leben stets der strengsten Tugend geweiht. Aber gewiß blieb in seiner Brust doch ein Stachel zurück, der ihn bei jedem Unglück, das ihn später noch traf, schmerzlich erinnerte: „das hast Du durch Deine Sünde verdient!“

### Abfaloms Empörung und Tod.

Ein sehr großes Leid traf David von einer Seite, woher er es wohl nicht erwarten durfte. Einer seiner Söhne, Namens Abfalom, war ein schöner Mann, so daß seines Gleichen im Lande nicht mehr zu finden war. Von seiner Fußsohle bis zum Scheitel war kein Fehler an ihm. Hoch und kräftig war seine Gestalt, dicke Locken rollten sich weit über seine Schultern hinab, und feurig blickten seine Augen unter buschichten Brauen hervor. Aber in der schönen Gestalt wohnte leider, wie sich